

## Das langfristige Erfolgspotenzial der AfD in Deutschland: eine wissenschaftliche Spekulation als Audiokommentar

### Description

von Achim Goerres

Anlässlich der Landtagswahlen in Sachsen-Anhalt, Rheinland-Pfalz und Baden-Württemberg schlägt der Autor in einem Audiokommentar drei Bestimmungsfaktoren für das langfristige Erfolgspotenzial der AfD in Deutschland vor:

1. die mittelfristige Salienz internationaler Migration nach Deutschland in den Köpfen der Wählerinnen und Wähler aufgrund der Alltagswahrnehmung von Flüchtlingspolitik
2. die mangelnde Beweglichkeit der CDU/CSU nach rechts in Immigrations- und Integrationsfragen als Regierungspartei
3. die vorhersehbar schwierige Professionalisierung der AfD als Partei und in den Fraktionen aufgrund der Schnelligkeit des Ausbaus ihrer Infrastruktur und die damit zwangsweise einhergehenden Skandale und Skandälchen.

[https://blogs.uni-due.de/wissenschaft-politik/files/2016/03/Goerres\\_Duisburg-Essen\\_langfristiges\\_Potenzial\\_AfD\\_20160315.mp3](https://blogs.uni-due.de/wissenschaft-politik/files/2016/03/Goerres_Duisburg-Essen_langfristiges_Potenzial_AfD_20160315.mp3)

Frühere Beiträge in diesem Blog zur AfD:

Achim Goerres: [bei der Europawahl 2014 in der Stadt Essen](#)

Michael Kaeding: [zum Euroskeptizismus](#)

Simon Franzmann: [zur Eurokritik](#)

Achim Goerres: [bei der Landtagswahl 2015 in Sachsen](#)

Tobias Frank: [bei der Bundestagswahl 2013](#)

Regina Weber: [zur Konkurrenz mit der CDU](#)

### Date Created

---

März 15, 2016

**Author**

politikwissenschaft\_h1c5yk